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Александр ТАРАСОВ: С умом к делу — с душой к людям! 

  
Депутат городского Совета по округу № 16 
Александр Тарасов рассказал, какие важные 
перемены произошли за четыре года, почему 
работа с молодежью — одно из приоритетных 
направлений в работе депутата и как пар-
тнерское взаимодействие способно 
качественно повлиять на развитие 
территории.    
  
— Александр Валерьевич, расскажите, как 
изменился округ за время Вашей работы 
депутатом? 
- Считаю необходимым сначала отметить, что 
в Кировском районе мы работаем командой, 
которую объединил Вениамин Александрович Пак. 
  
В 2002 году был создан фонд «Общее дело» в который входят пять 
депутатов: Законодательного собрания Новосибирской области Вениамин 
Пак, Евгений Подгорный и Совета депутатов Новосибирска Александр 
Тарасов, Александр Бестужев и Дмитрий Асанцев. 
Территориально во многом совпадают и наши округа, например, 16-й округ 
городского Совета за который я отвечаю перед избирателями, и два округа 
депутатов Законодательного собрания Вениамина Александровича Пака и 
Евгения Анатольевича Подгорного. И когда объединяются усилия и ресурсы 
депутатов и команд профессиональных помощников, удается сделать гораздо 
больше! Помогает в работе и конструктивное сотрудничество с 
администрациями всех уровней, общественными организациями, бизнес-
структурами и просто активными, неравнодушными к району людьми. 
  
Прежде всего, на 16 округе проведено масштабное благоустройство по 
наказам и обращениям граждан. Четыре года назад картина была удру-
чающей. Теперь практически все придомовые территории на округе 
заасфальтированы. Работы велись комплексно. Это значит, что подрядчики 
ремонтировали внутриквартальные проезды, управляющие компании 
приводили в порядок отмостки и освещение, а неравнодушные жители 
разбивали клумбы и цветники. Такому подходу мы в Кировском районе 
следуем уже 10 лет. Благодаря слаженной работе подрядчиков, управляющих 



компаний, активов ТОС и участию жителей достигнуты хорошие результаты. 
Все наказы выполнены. Остается еще двор по улице Бурденко, внимание 
которому будет уделено в недалеком будущем. 
  
На 16-м округе проведен самый масштабный объем благоустройства в 
районе на сумму 161 млн рублей. Капитально отремонтированы 
территории 237 дворов. 
  
— Отрадно, что горожане становятся полноценными участниками таких 
важных преобразований. Как удается достичь взаимопонимания? В чем 
секрет успешного взаимодействия всех сторон? 
  
— Никакого особого секрета нет. Самое главное — готовность сотрудничать, 
открытость в общении и взаимное доверие. 
  
Мы проделали большую работу, начиная с 2010 года, когда собирали наказы 
избирателей. Тогда мы обходили каждый двор, знакомились с жителями, 
изучали ситуацию на округе и выявляли проблемы, которым нужно уделить 
внимание. Можно сказать, что уже тогда зарождалось наше сотрудничество. 
Мы начинали с малого — проводили вместе субботники, праздничные 
мероприятия. Такие простые события нас за много лет сблизили, объеди-
нили, и мы научились решать проблемы сообща. 
  
От простых проблем мы постепенно переходим к коллективному решению 
масштабных, социально значимых задач. 
  
— Наш город стремительно меняется, меняется ли, на Ваш взгляд, 
отношение жителей к территории, на которой они проживают? 
  
— Безусловно, наши горожане становятся активней, иногда требовательней к 
нам — представителям власти. Я благодарен всем, кто проявляет активную 
гражданскую позицию и заинтересованность в том, чтобы наш Кировский 
район успешно развивался. Иногда огорчает потребительское отношение и 
уверенность в том, что обязательно должен кто-то прийти и сделать все за 
нас самих: дощечку прибить, лавочку покрасить, урну возле подъезда 
поставить и так далее. 
  
Это неправильно. Важно, чтобы нам нетрудно было сделать то, что любому 
по плечу. И еще очень важно замечать, как преображается наш район, и 
бережно относиться к усилиям тех, кто принимает в этом самое активное 
участие. 
  
— Александр Валерьевич, на Вашем округе очень большое внимание 
уделяется не только благоустройству придомовых территорий, но и 



развитию зон отдыха. Эта деятельность тоже ведется в рамках 
реализации депутатских наказов? 
  
— Действительно, от простого  благоустройства мы переходим к развитию 
общественных пространств — создаем и благоустраиваем места, где 
кировчане могли бы отдыхать, заниматься спортом, культурно проводить 
свой досуг в соответствии со своими потребностями. Таких территорий у нас 
на округе три: аллея «Молодежная» по улице Вертковской, сквер Горбаня на 
Расточке и парковая зона на улице Палласа, за общеврачебной практикой. 
  
Что-то делается в рамках наказов, что-то благодаря привлеченным средствам, 
субсидиям и грантам мэрии и правительства Новосибирской области, 
которые выигрывают районные общественные организации. 

  

Ярким примером такой интеграции 
ресурсов при благоустройстве является 
аллея «Молодежная». Еще несколько 
лет назад это было практически 
заброшенное место, а теперь — 
излюбленное место отдыха местных 
жителей всех возрастов от мала до 
велика.     

  

Аллея вымощена брусчаткой, установлены «пушкинские» фонари, 
молодежная районная Доска почета, камень желаний, эстрада для проведения 
мероприятий. Мамы с детьми проводят время на детской площадке. По 
инициативе организации «Все дети наши» на средства субсидии здесь же 
установлены малые игровые формы для детей с ограниченными 
возможностями. Для молодежи при участии областной организации 
Российского союза молодежи установлен современный комплекс для занятий 
популярным сейчас направлением — воркаутом (уличной гимнастикой), где 
под руководством опытных инструкторов из областной федерации 
экстремального спорта проходят регулярные мастер-классы. Для людей 
старшего возраста в теплое время года проводятся танцевальные вечера под 
духовой оркестр, музыкальные часы под баян, а также оздоровительная 
гимнастика под руководством известного в городе специалиста по восста-
новительной медицине Владимира Ефремова. 

  

- Одна из отличительных особенностей аллеи — бесплатный вай-фай. 
Это совместный проект с провайдером? 



  

— Да, наши партнеры — компания «Сибирские сети» — с удовольствием 
поддержали нашу идею. Мы нашли средства на приобретение оборудования, 
а «Сибирские сети» смонтировали оборудование и предоставили бесплатный 
канал связи. Теперь в хорошую погоду молодежь может не сидеть дома за 
компьютерами, а выходить на свежий воздух в реальную жизнь и общаться. 
К тому же мы начали устанавливать на аллее необычные креативные лавочки 
— «находка», лавочка любви, музыкальная (длиной 38 метров). Также есть 
беседка для любителей настольных игр на свежем воздухе. 

  

— А чем замечательна аллея Горбаня? 

  

- Один из наказов депутату касался благоустройства сквера на улице 
Горбаня. Мы не стали дожидаться, когда будут выделены средства из 
бюджета. При участии наших партнеров — новосибирской областной 
общественной организации Российского союза молодежи — были 
привлечены средства представителей бизнеса, и благоустройство этого 
объекта началось намного раньше. на эти средства удалось спилить 
аварийные деревья, положить брусчатку, установить освещение, поставить 
лавочки. Жители микрорайона проявили активность и выиграли грант на 
установку на аллее сцены для проведения массовых мероприятий. Недавно 
на аллее был установлен арт-объект — шестиметровая металлическая ель. 

  

— Отдельная часть исполненных вами наказов касалась ремонта и 
реконструкции в школах. В частности, капитальный ремонт был сделан 
в школе № 91. 

  

— На сегодняшний день в школе № 91 капитально отремонтирован 
медкабинет, спортзал, заменено остекление. В целом стало намного теплее и 
светлее. Удалось добиться того, что в этом году будет проведен капитальный 
ремонт фасада школы. 

  

—Детские сады тоже не обделены вниманием? В Кировском районе за 
последние несколько лет построено самое большое количество детских 
садов в городе. Открыто много новых групп. Еще одна программа, 



которую вы развивали на округе, касается установки детских игровых 
площадок в детсадах. Откуда появилась идея? 

  

— Устанавливая детские игровые комплексы во дворах, мы обратили 
внимание, что на территориях детских садов игровые площадки безнадежно 
устарели и не соответствуют современным стандартам безопасности. К 
сожалению, бюджетом города не было предусмотрено обновление площадок 
в детских садиках. Мы с коллегами: депутатами горсовета Дмитрием 
Асанцевым и Александром Бестужевым и депутатами Заксобрания 
Вениамином Паком и Евгением Подгорным проанализировали ситуацию и 
разработали программу, в соответствии с которой проблема детских 
площадок в садиках решалась бы при партнерстве бизнеса и муниципалитета. 
нам удалось привлечь сумму в размере 3,5 миллиона рублей и достичь 
договоренности с мэрией новосибирска, что бюджетом города будет 
выделена точно такая же сумма. Так, в общей сложности проект стоимостью 
семь миллионов был реализован при равном участии бизнеса и власти. Благо-
даря такому сотрудничеству на территории 18 детских садов установлены 
красивые, современные, безопасные игровые площадки. 

  

— В Кировском районе в целом и на вашем округе в частности 
уделяется большое внимание развитию спорта. Как развивается 
спортивная инфраструктура района? Какие проекты и программы вы 
считаете наиболее удачными и востребованными? 

  

— Я убежден, что создание условий для доступности массового спорта — 
это одно из стратегически важных приоритетных направлений. У нас 
замечательная молодежь, и у нее должны быть широкие возможности 
реализации. Одна из них — спорт, 
здоровый образ жизни и здоровый 
досуг. 

  

В течение нескольких лет у нас 
успешно реализуется программа 
«Турник в каждый двор». В рамках этой 
программы во дворах Кировского района установлено более ста комплексов 
турников и брусьев. Для проведения занятий и мастер-классов мы привлека-
ем опытных инструкторов из школы спортивной гимнастики олимпийского 
чемпиона и депутата Заксобрания Евгения Подгорного. Благодаря 



инициативе нашей молодежи эта программа получила дальнейшее развитие, 
и на территории нашего района было установлено три современных 
комплекса для воркаута. Так началось наше сотрудничество с Федерацией 
экстремального спорта, и мы совместно провели соревнования городского и 
областного уровня. 

  

— Помимо площадки для занятий воркаутом есть и площадка для 
любителей такого спортивного направления, как паркур... 

  

— Да, раньше на улице Сибиряков-Гвардейцев, 18 был пустырь. Он был 
выделен коммерческой организации под строительство банного комплекса. 
Жители пришли ко мне на прием с предложением вместо бани построить 
спортивную площадку. Осенью были завершены строительные работы, и 
теперь у нас в районе есть уникальная по российским меркам открытая 
площадка для занятий паркуром. По словам президента областной 
Федерации экстремального спорта Романа Канаева, это самая большая 
площадка для паркура в стране как по площади, так и по объему фигур. 

  

— Кировский район — один из немногих, где есть модернизированные 
крытые многофункциональные хоккейные площадки. В чем суть такой 
модернизации? 

  

- В Новосибирской области в рамках 
целевой программы развития 
физкультуры и спорта модернизировано 
всего пять хоккейных коробок, три из 
которых находятся на территории 
Кировского района. Стандартные 
хоккейные коробки отремонтированы и 
накрыты специальным тентовым 
покрытием, что делает такую площадку 
доступной для активных занятий 
спортом круглогодично в любую 
погоду. 

  



На округе № 16 такая многофункциональная спортивная площадка находится 
на улице Вертковская. Специальное покрытие в теплое время года пригодно 
для игры в большой теннис, баскетбол, стритбол. Есть место для установки 
столов для настольного тенниса. Зимой заливается лед, и можно кататься на 
коньках и играть в хоккей. Данный спортивный объект оборудован раздевал-
кой, биотуалетами, ведется видеонаблюдение. Площадка работает бесплатно 
и ежедневно под контролем опытных спортивных инструкторов в 
соответствии с расписанием. Есть сторож и администратор. 

  

— Многие социально значимые проекты, реализованные на территории 
Кировского района, подтверждают жизнеутверждающий слоган: 
«Кировка — территория партнерства». Какие еще проекты 
осуществляются сообща? 

  

- К примеру, программа «Кировка — территория БЕЗопасности» по 
установке камер видеонаблюдения в общественных местах реализуется при 
участии новосибирской областной общественной организации Российский 
союз молодежи, которая выиграла субсидию правительства Новосибирской 
области, компании «Сибирские сети», правоохранительных органов, 
районной администрации и представителей бизнеса. В этом году мы 
установили около 20 камер. Онлайн-трансляция с камер доступна на сайте 
фонда «Общее дело», президентом которого я являюсь. Записи хранятся в 
течение 10 дней. У правоохранительных органов есть возможность вести 
мониторинг, использовать видеозаписи в случаях, когда появляется 
необходимость. 

  

— Жители платят за установку видеокамер? 

  

— Никто за установку этих камер не платит. Видеокамеры установлены в 
некоторых общественных местах и в местах, которые нуждаются в особом 
внимании с точки зрения безопасности дорожного движения. К примеру, 
возле школы №47 есть достаточно опасный перекресток. Камера установлена 
на угол жилого дома таким образом, чтобы перекресток хорошо 
просматривался. При желании родители могут убедиться, что их дети 
благополучно пересекли перекресток по дороге от дома к школе и обратно. 

Две детские площадки, установленные в нашем районе по грантам фонда 
Натальи Воляновой «Обнаженные сердца», которые выиграл фонд «Общее 



дело», также находятся под видеонаблюдением. Изображение с камер можно 
посмотреть и на сайте нашего фонда, и на сайте фонда Натальи Водяновой. 

  

— Есть еще очень интересный проект — «Эндуро-Зарница», который из 
обычного военно-патриотического турнира превратился в масштабное 
событие, которое вносит большой вклад в патриотическое воспитание 
юных кировчан.  Это тоже партнерский проект, объединяющий многие 
ресурсы района? 

  

— Действительно, традиционный 
военно-патриотический турнир, 
ежегодно проводимый фондом «Общее 
дело», вышел на качественно иной 
уровень. В этом нам очень помогли 
наши партнеры (клуб «Эндуро групп»), 
выигравшие на проведение «Зарницы» 
субсидию правительства области. 
Первые военно-патриотические турни-
ры среди старшеклассников проходили в один день на территории 
спортивного стадиона, а «Эндуро-Зарница»-2014 проходила в естественных 
природных условиях уже на территории всесезонного эндуро-парка 
«Новосибирский», который расположен недалеко от Академгородка. В этом 
году состоялось три заезда с ночевкой, в которых приняли участие и старше-
классники, и учащиеся средних специальных учебных заведений, и 
работающая молодежь. В состав оргкомитета вошли также представители 
администрации нашего района, центр «Молодежный» и Общественный 
молодежный совет. 

  

— Получается, что от объединения усилий Кировский район только 
выигрывает. Развивается территория, развиваются общественные 
инициативы, крепнет партнерство. 

  

— У нас в районе очень дружное сообщество. Мы вместе преодолеваем 
трудности и вместе отмечаем праздники. Это нас объединяет. Мы вместе 
развиваемся и учимся доверять друг другу. 



Когда объединяются власть, бизнес и общественность, удается качественно 
изменить ситуацию. Так решаются проблемы, которые не под силу решать в 
одиночку. 

  

— Если подвести итог работы почти за пять лет, что бы вы хотели 
отметить, в чем вы видите перспективы развития района, округа? 

  

— Еще многое предстоит изменить, довести до ума, благоустроить. К 
примеру, необходимо снести аварийное здание детского сада № 80, который 
был построен еще в сороковых годах, а на его месте возвести новый 
современный детский сад. Школа № 47, одна из старейших школ района, 
нуждается в новом помещении. 

  

Наш район стремительно развивается, строятся новые микрорайоны. Нужны 
будут новые поликлиники, центры досуга. У нас много средних специальных 
учебных заведений, но ни одного ВУЗа. У нас есть парковые зоны, которые 
должны превратиться в полноценные современные зоны отдыха. 
Планируется масштабная реконструкция Бугринской рощи. Идет работа над 
проектом многофункционального спортивного комплекса на улице Аникина. 

  

Есть над чем работать. Главное, что Кировский район постепенно становится 
все более комфортным для проживания. Это очень важно. 

  

Сделано в частном секторе за 2010- 2014 годы 

  

Отсыпка дорог песчано-гравийной смесью: 

  

1-й телевизионный; пер. 4-й Успенский; пер. 5-й Успенский; пер. 1-й 
Успенского; пер. 2-й Успенского в объеме 1400,0 кв. м.; ул. Тульская — в 
объеме 1500,0 кв. м; ул. Костычева; пер. 6-й Успенского; пер. 7-й 
Успенского; пер. 8-й Успенского; 1-й,-2-й пер. Костычева; ул. Блока; ул. 
Архитектурная; ул. Серафимовича; ул. Телевизионная; пер. 1-й Немировича-
Данченко; пер. 3-й Успенского; ул. Тульская пер. 9-й Успенского; пер. 2-й 



Телевизионный; пер. 3-й Костычева; пер. 4-й Костычева; пер. 1-й Костычева; 
ул. Римского-Корсакова 

  

  

Освещение 

  
2011 2012 2013 2014 
ул. Беловежская; ул. 

Архитектурная; 
ул. 
Беловежская ; 

Черкасский 
пер.; 

ул. Бурденко; ул. Беловежская; ул. Мира; ул.Черкасская; 
ул. Горбаня; ул. Бетонная; ул. 

Ольховская; 
ул.Албазинская; 

ул. Костычева; ул. Блока; ул. 
Успенского; 

ул. Ольховская; 

ул. Мира; ул. Горбаня; Мира 1-й пер.; 1-й пер. 
Немирови- 

ул. Немировича-
Данченко; 

ул. Бурденко; Ул. Бебеля; 
Чукот- 

ча-Данченко; 

ул. Покрышкина; ул. Ольховская; ский 5-й пер; ул. 
Телевизионная; 

ул. Сибиряков-
Гвардейцев; 

Ольховский 1-й 
пер.; 

ул. 
Телевизионная; 

5-й пер. 
Успенского 

ул. Телевизионная; ул.Сибиряков-
Гвардейцев; 

    

ул. Тульская; ул. Тульская; 
Тульский 

    

ул. Успенского; мост;     
ул. Чукотская; ул. Успенского; 

Успен- 
    

Чукотский 1-й пер. ского 8-й пер. ;     

  

За 4 года на округе установлено: 

- песочниц 11; 

- детских городков 46; 

- турников и брусьев 16. 

  



Только факты: 

  

Люди старшего поколения хорошо помнят игры в «Зарницу»: такие веселые 
и экстремальные игры воспитывали не только патриотизм, но и смекалку, 
выносливость, умение преодолевать трудности. Хорошие традиции не 
должны забываться. По инициативе Президента фонда «Общее дело» 
Александра Тарасова на территории всесезонного эндуро-парка 
«Новосибирский» проходит межрайонная военно-спортивная патриотическая 
игра «Эндуро-Зарница», в которой принимает участие молодежь Кировского 
района. Для ребят разбили палаточный лагерь, оборудовали полосу 
препятствий, стрельбище тир для соревнований по стрельбе из 
пневматической винтовки, полигон для игры в пейнтбол, столовую и даже 
кинотеатр под открытым небом. «Эндуро-Зарница» мероприятие, аналогов 
которому нет в России. 

  

3 км приходилось проходить жителям Чукотских переулков до ближайшей 
остановки общественного транспорта. Проведен автобусный маршрут до 
Чукотских переулков. По многочисленным просьбам жителей депутат 
Тарасов добился обустройства площадки для разворота автобуса, 
строительства тротуара с освещением и регулярного маршрута № 10 

  

График работы общественной приемной 

  

Общественная приемная депутата Совета депутатов города Новосибирска 
Александра Валерьевича Тарасова находится по адресу: Новосибирск, ул. 
Сибиряков-Гвардейцев, 34, 1-й этаж, вход с торца, тел. (383) 315-26-53. 

  

График работы: понедельник - четверг с 10.00 до 18.00 (без обеда) 

  

Депутат ведет прием каждый вторник с 16.00 до 18.00 (по предварительной 
записи) 

  

Личное дело 



Александр Валерьевич Тарасов 

Родился 11 декабря 1976 года в г. Новосибирске. В 1994 году окончил 
среднюю школу № 128 г. Новосибирска. Имеет два высших образования: 
 закончил Новосибирский государственный аграрный университет, получив 
специальность инженера-механика, а также Сибирский университет потре-
бительской кооперации, юридический факультет. С 2002 года работал 
помощником депутата Новосибирского областного Совета депутатов. 

С марта 2010 года избран депутатом Совета депутатов города Новосибирска 
по округу № 16. В Совете депутатов член постоянной комиссии по бюджету 
и налоговой политике и заместитель председателя комиссии по местному 
самоуправлению. 

С 2012 года президент Новосибирского городского фонда поддержки 
социальных инициатив «Общее дело». 

Работает заместителем директора по социальному развитию на 
Новосибирском патронном заводе. 

Председатель правления  некоммерческого партнерства «Эндуро-групп». 

Семейное положение: женат, воспитывает троих детей. 

Награжден медалью «Патриот России». 

  

  

 


